



@diarioaldia

El primer *DIARIO GRATUITO* del Valle de Aconcagua

Diario Al día

Mayo 2025
Edición N°941
Máx. 23-Min11
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

VANDALISMO EN LA PILETA DE LA PLAZA DE ARMAS DE SAN FELIPE GENERA INDIGNACIÓN

- **Becas deportivas en SAN FELIPE**

- **Simulacro de emergencia en Río Blanco**

- **Capacitaciones para emprendedores para Los Andes**

Atención deportistas sanfelipeños: la Municipalidad ya lanzó el programa de becas para el año 2025

La alcaldesa de San Felipe Carmen Castillo Taucher anunció que las postulaciones se inician el próximo lunes 2 de junio y que se invertirán \$20 millones en apoyar a aquellos jóvenes que se destacan en alguna disciplina deportiva y representan a la ciudad en competencias nacionales e internacionales.

Por cuarto año consecutivo, la Municipalidad de San Felipe levantó el programa de Becas Deportivas “Promesas Ciudad Heroica” y este miércoles la alcaldesa Carmen Castillo Taucher anunció que el próximo 2 de junio se abre el período de postulación, el cual se extenderá hasta el 27 de ese mismo mes.

Esta iniciativa que es impulsada desde el Departamento de Deportes del municipio sanfelipeño y que respalda unánimemente el Concejo Municipal, tiene por objetivo brindar apoyo económico a las y los deportistas que destacan en alguna disciplina deportiva y que compiten a nivel nacional e internacional.

Así lo reafirmó la alcaldesa Castillo quien detalló que “contamos con un fondo que hoy está llegando a los \$20 millones para esta beca que va a brindar apoyo en lo económico a nuestros deportistas y respaldarlos para que puedan continuar con estas actividades que enorgullecen a nuestra comuna”.

El Coordinador del Departamento de Deportes de la Municipalidad de San Felipe, Esteban Herrera Zamora, explicó que hay dos niveles de postulación: el primero para “seleccionados nacionales, deportistas federados o que se han destacado a nivel sudamericano, panamericano o mundiales; luego de eso, tenemos otro perfil de postulación que es para los deportistas destacados o de proyección y que están iniciando un proceso en materia de competencias”, argumentó el profesional.

Herrera agregó que el beneficio permite a los deportistas adquirir indumentaria, implementación, suplementos alimenticios, costear viajes y estadías durante sus competencias e inscripción en las mismas. Además confirmó que las bases con los requisitos y formularios de postulación estarán disponibles en la página web del municipio www.munisanelipe.cl

El concejal Guillermo Lillo Vivar, presidente de la Comisión de Deportes del Concejo Municipal, sostuvo que “cumplimos cuatro años ya con esta gran iniciativa que estamos dando a los deportistas jóvenes, que nos representan fuera de la ciudad y fuera del país, así que contentos porque hemos conversado con las familias que han resultado beneficiadas anteriormente y es una ayuda económica muy importante para ellos”.

Cabe mencionar que la entrega del beneficio a los deportistas será entregado durante el mes de agosto.



Vandalismo en la pileta de la Plaza de Armas de San Felipe genera indignación

Un nuevo hecho de vandalismo afectó a las obras de remodelación de la pileta ubicada en la Plaza de Armas de San Felipe, generando preocupación y molestia entre vecinos y autoridades.

Durante la jornada de ayer, se detectaron rayados en el sector donde se desarrollan los últimos trabajos del proyecto, lo que ha sido catalogado como un atentado contra el patrimonio público y el esfuerzo colectivo por recuperar este espacio tan simbólico para la comuna.

Desde el municipio expresaron su rechazo a este tipo de actos y recordaron que la nueva pileta contará con una Cámara de Televigilancia de última generación, con alta resolución y capacidad de grabación en 360 grados, con el objetivo de proteger tanto el mobiliario urbano como la infraestructura de este emblemático lugar.

“El proyecto de la pileta es un anhelo de larga data de todos los sanfelipeños y sanfelipeñas. No vamos a permitir que el vandalismo detenga los avances que tanto ha costado conseguir”, señalaron desde el equipo municipal.

Las autoridades hicieron un llamado a cuidar los espacios públicos y a denunciar cualquier acto que atente contra el patrimonio de la ciudad.





Todo lo que necesita tu hogar en un solo lugar




SANTIAGO BUERAS SIN NÚMERO, CURIMÓN
A UN COSTADO DEL RETEN DE CARABINEROS



Camila Cruz
MAQUILLAJE

NOVIAS: ELEGANCIA Y LUJO

www.camilacruz.cl
@maquillajecamilacruz




LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103 2 2985 6639



VICTORIA CALDERÓN ABOGADA

NUESTROS SERVICIOS

- Derecho Aguas y Minero
- Derecho Penal
- Derecho de Familia
- Derecho Civil

SOLO WHATSAPP (+56 9) 8237-2868

Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

| | | | |
|-----|-----|-----|-----|
| Lun | 75% | 9° | 14° |
| Mar | 70% | 7° | 15° |
| Mié | | 7° | 23° |
| Jue | | 11° | 23° |
| Vie | | 11° | 22° |
| Sáb | | 11° | 24° |

Codelco Andina impulsa jornada informativa por simulacro de emergencia a realizarse en localidad de Río Blanco

El ejercicio se realizará el 5 de junio y se enmarca en el compromiso de Codelco con la implementación del Estándar Global de Gestión de Relaves para la Industria Minera (GISTM).

Integrantes de la Gerencia de Sustentabilidad y Asuntos Externos de Codelco Andina, en compañía de vecinos y vecinas de Río Blanco, se desplegaron por la localidad para realizar un “puerta a puerta”, con el objetivo de entregar información sobre un ejercicio de evacuación preventiva que busca mejorar la coordinación y potenciar el conocimiento del plan preventivo entre la comunidad, servicios de emergencia, autoridades locales y la división.

Durante la jornada informativa, Bárbara Guíñez, asesora territorial de la Dirección de Desarrollo Comunitario de Andina, explicó que “el valor principal de este trabajo es la colaboración. Que tanto nuestra faena minera, en conjunto con los dirigentes sociales de la localidad, las autoridades locales y las distintas organizaciones, podamos reconocer cuáles son las vulnerabilidades que existen en el territorio, las brechas que tenemos que subsanar o habilitar y cuáles son las personas que tienen mayores dificultades de movilidad frente a una posible evacuación”.

Cabe destacar que la iniciativa ha sido informada a diversas autoridades comunales, provinciales, regionales y entidades asociadas al manejo de emergencias. Su planificación ha contado con la activa participación y colaboración de la Mesa de Diálogo de la localidad de Río Blanco, la Ilustre Municipalidad de Los Andes y la Delegación Presidencial Provincial de Los Andes.

Así lo valoró Isabel Muñoz Ahumada, TENS residente de la Posta Rural de Río Blanco. “El trabajo común de todas las organizaciones es lo mejor que puede hacerse en bien de la comunidad, ya que al ser una situación masiva, es bueno darlo a conocer al resto y que trabajemos en conjunto. Tenemos varios adultos mayores con movilidad reducida, entonces tenemos que preocuparnos de ellos e informar cómo vamos a evacuar en caso de emergencia y estar preparados”.

A ella se sumó Max González Varas, director de la Escuela Básica Río Blanco, quien destacó el aporte del ejercicio de evacuación para la comunidad escolar que contempla la participación de cerca de 130 personas. “La realización de un simulacro a nivel local me parece una excelente iniciativa para instalar en la comunidad nociones claras sobre cuáles son las vías de evacuación que deben seguir al enfrentarse a situaciones como una falla de relave, un sismo o incluso un incendio forestal, considerando el entorno en el que vivimos”.

Por su parte, Teresita Lazo Vargas, vecina de Río Blanco, expresó que “nosotros vamos a participar el 5 de junio, por supuesto. Me parece muy bueno que se haga este simulacro con Codelco Andina, porque así uno está más alerta a lo que pueda venir”.

Este simulacro se enmarca en el compromiso corporativo de Codelco de implementación del Estándar Global de Gestión de Relaves para la Industria Minera (GISTM), y en esta oportunidad tendrá foco en el Depósito de Relaves Los Leones, haciendo partícipes del ejercicio a las áreas de Río Blanco y Saladillo.



Municipio andino y SII realizan capacitación para promover formalización de emprendedores

Con el objetivo de fortalecer el desarrollo económico local y apoyar a los emprendedores de la comuna, la Municipalidad de Los Andes, a través de su área de Fomento Productivo y en conjunto con el Servicio de Impuestos Internos (SII), realizó una importante jornada de capacitación enfocada en los nuevos requerimientos de formalización que entrarán en vigor el próximo 1 de octubre.

Carlos Briceño, administrador municipal, destacó que esta actividad forma parte de una estrategia impulsada por el alcalde Manuel Rivera para apoyar a todos los actores económicos de la comuna: “El municipio, a través de Fomento Productivo y por iniciativa de nuestro alcalde, busca promover el desarrollo económico de los grandes actores empresariales, pequeños empresarios y emprendedores. Esta capacitación responde a ese compromiso, especialmente considerando la nueva normativa del SII que obliga a formalizar actividades económicas”.

La actividad fue valorada por los asistentes, quienes aprovecharon la oportunidad para resolver dudas y acceder a información clave. Wilian Carrasco, integrante de una agrupación de artesanos del valle, señaló: “Es bueno asistir a estas instancias para entender mejor los pagos que se realizan y cómo formalizarse correctamente”.

Por su parte, Israel León, artesano en madera y sublimación, valoró la orientación recibida: “Tengo muchas dudas y esta capacitación me ha ayudado bastante. Me estoy dando cuenta de que muchos trámites se hacen en línea, así que es importante aprender a usarlos. Se agradece que la Municipalidad genere estos espacios”.



Más de 400 estudiantes serán beneficiados con la beca de municipal de educación superior en San Esteban

El compromiso de la gestión municipal es aumentar progresivamente el número de beneficiarios año a año. 413 estudiantes de San Esteban serán beneficiados con la Beca Municipal de Educación Superior, así lo adelantó el director de desarrollo comunitario (DIDECO), Exequiel Valdés, quien señaló que se trata de un compromiso de la administración del alcalde Christian Ortega por aumentar significativamente este aporte año a año.

El proceso que inició en marzo, de manera online, para evitar el gasto en traslado por parte de los postulantes, contó con un acucioso proceso de selección, permitiendo con ello, que el beneficio alcance al mayor número de estudiantes posibles.

En ese sentido, el directivo indicó que se trata de un aporte económico – en una cuota única anual – que se otorga a estudiantes de la comuna que cursen alguna carrera en universidades o institutos profesionales (tanto a nivel provincial, regional o nacional).

“Estamos muy contentos de informar que este año serán 413 estudiantes de educación superior que serán beneficiados con la beca de educación superior. Como administración municipal, estamos comprometidos con el proceso educativo de nuestros vecinos y entendemos que una de las maneras de apoyarlos, es con este beneficio económica que, sin duda, es un aporte monetario para que sea utilizado distintos gastos estudiantiles. Asimismo, nos hemos comprometido a aumentar significativamente el número de beneficiarios. Por ejemplo, en 2023, fueron 260 y este año, logramos un poco menos del doble, lo que para nosotros es fundamental”, afirmó.

En la misma lógica, el directivo puntualizó que “Esta entrega reafirma nuestro compromiso con el futuro de la juventud de San Esteban. Invertir en educación es apostar por el desarrollo integral de nuestra comuna”, recalcó.

Respecto a los procesos en que se encuentran actualmente, Valdés afirmó que “estamos tomando contacto con los beneficiarios para saber si quieren que se les haga entrega de estos recursos a través de un cheque o depósito”, finalizó.

ADMISIÓN 2025



Universidad de
Aconcagua

Sede Los Andes:
Jornada Vespertina



Modalidad Presencial

- TNS en Mecánica Industrial
- TNS en Minería y Metalurgia

Semipresencial

Programas de Continuidad
de Estudio (PCE)

- Ingeniería en Electricidad
- Ingeniería Mecánica
- Ingeniería en Minas
- Ingeniería Industrial

No Exige PAES

Matrícula Gratis

Oferta Académica autorizada
por el Consejo Nacional de
Educación (CNED).



Esmeralda N°889



225832451/
+56931893169 (Whatsapp)



admision.losandes@uac.cl



Formando Profesionales

Institución no acreditada

Ahora & Terapias
Salud Mental Digital

www.ahorayterapias.cl